

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

**Subscription.**—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.  
**Redacción:** Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

**Condiciones.**—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.

### Pro Patria

No hay cosa que más perjudique á la finalidad política de una nación deteniendo la evolución del progreso de todos los elementos que contribuyen á vigorizar y fortalecer su acción social y mundial, que la desunión de sus individuos, ocupados de continuo en sus discusiones, que se empeñan en ahondar, como si no tuvieran más preocupación que la de aniquilar al adversario, cifrando en ello todas sus miradas y todos sus anhelos.

Produce un efecto desastroso óir á diario de labios de los que no deberían pensar sino en el modo de contribuir á fomentar la grandeza de su Patria, tan necesitada de los servicios de sus hijos, los conceptos de antimilitarista, anticivilista, antisocialista, anticlerical y otros que representan el odio de una clase contra otra, cometiendo una infracción del orden moral que rechaza al odio que motiva el uso de tales adjetivos, como contrarios al sentimiento del amor que debe ser la base y fundamento de la sociedad humana.

¿Qué dirían si al visitar á una familia, después de saludar á los padres y de cambiar vuestros afectos con los hijos, oyerais que el hermano mayor hablaba mal del menor, que éste murmuraba del mediano y que éste á su vez criticaba á ambos? Pensaríais que faltaba en esa familia el sentimiento fraternal, y que su desunión no podía ser presagio de acontecimientos favorables á la familia.

Eso mismo se puede decir de los que blasonando de españoles usan á cada paso de voces expresivas de un odio contrario al sentimiento de fraternidad que debe unir á los hijos de una misma Patria.

Es preciso no dejarse alucinar por la impresión de un hecho individual, atribuyéndolo á una clase entera, porque se comete entonces el sofisma llamado de accidente, con que la lógica designa la falacia silogística del razonamiento en leudo cuando atribuímos á una clase entera el defecto de uno de sus individuos, llevados por el ligero afán de generalizar. No es lógico que al ver que un guardia por ejemplo, delinque en su cometido, atribuyamos á todo el Cuerpo el concepto de olvidadizo de su deber.

Defecto es éste nacido de ligereza de carácter y de falta de solidez en el discurrir, cuando fallamos superficialmente sobre los hechos de la vida.

Es necesario que la reflexión corrija las impresiones primeras dándonos su verdadero valor, y no emplear los conceptos citados que deducen del afecto fraternal que debe unir á los hijos de una misma Patria y de un mismo suelo, gastando nuestro vigor en la desunión, todo lo contrario, procurar estrechar más y más los lazos de afecto patrio, uniéndonos para enaltecer nuestra Patria, que de este modo sumará energías que de otro modo serían perdidas, y podrá ser grande con el tiempo y respetada como se merece disponiéndose para grandes empresas de paz y de prosperidad.

fin é hiriendo á uno de los soldados.

Se reunió la patrulla de la que formaba parte la pareja, dando una batida, hiriendo á un moro y haciendo tres prisioneros.

Se han adoptado rigurosísimas medidas encaminadas á evitar que se repitan estas agresiones.

### Notas Municipales

#### Asuntos á tratar

Para la sesión que mañana á las once ha de celebrar nuestra excelentísima corporación municipal, han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos:

Dictamen de la Comisión de Hacienda, proponiendo que la asociación de labradores de Pozo Estrecho, debe satisfacer el impuesto de Círculos de recreo.

Oficio del Sr. Gobernador civil, devolviendo aprobado el presupuesto extraordinario.

Oficio del señor concejal D. Antonio Gomez, haciendo renuncia del cargo de vocal de la quinta comisión.

Informaciones de pobreza, de Agustín Menargues y Antonio Martínez.

Extracto de los acuerdos tomados en el mes último.

Informe de la Comisión de policía, proponiendo que á la plaza y calle de la Serreta, se les dé el nombre de Isidoro Maiquez.

Dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo se concedan depósitos domésticos de las especies comprendidas en la tarifa número 21 y voto particular del vocal D. Severino Bonmati.

Instancia de D. Francisco López solicitando del Ayuntamiento, el examen de un estudio presentado al Sr. Alcalde por don Emilio González y D. Carlos Cartiellas, por si de él pudieran derivarse soluciones que evitaran el acuerdo de rescisión del contrato para las obras del alcantarillado.

Informe de la Comisión de Ensanche proponiendo la rescisión con pérdida de fianza del contrato de obras del alcantarillado.

### Cotización y cambios

PLOMO, 19-7-6.  
 PLATA, 30-1/32.  
 ZINC, 22-16-3.

INTERIOR, 00'00.  
 PARIS, 00.  
 LONDRES, 00'00.

### Mari-Bruni

En el tres correo de mañana llegará á esta con objeto de comenzar á actuar en el hermoso coliseo de la calle de Sagasta la genial y aplaudidísima artista Mari-Bruni que tantas simpatías cuenta en esta ciudad.

La dicha artista trae un escogido repertorio verdaderamente moral entre cuyos números sobresalen los denominados «Viva España», «La Celosa», «La Chulona», «Torna Marggi», y otros que no han presentado aquí ninguna de las artistas del género de varieté que han actuado en nuestros teatros y salones cinematográficos.

Seguro es que con tan excelente artista y con la serie de películas, todas de estreno que ha adquirido la empresa la temporada del Teatro-Circo será de las buenas.

### FRUSLERÍAS

Hasta Murcia ha llegado su omnipotencia, su verbo incomparable, su democracia, sus felinas astucias, su incontinencia, y el renombre picante de su farmacia.

Hemos de verle pronto con Excelencia: este chico es un chico de mucha gracia.

Ha de ganar las cumbres, ser eminencia, si, rendido al esfuerzo, no se desgracia.

¡A su voraz antojo nada resiste: cuatro Alcaldes no bastan á su apetito.

Valentín el Humano, lánguido y triste, fué, en un tiempo dichoso, su favorito!

Luego el divino Apoli gustó el alpiste, la ambrosia y el néctar de don Pepito.

Y hoy Apoli, sin vara, llorando asiste, al Concejo, y reniega del plebiscito.

Del orondo Manolo ni sombra existe; y Vicente es un hombre probo y bendito.

El rencor, siempre es terco: jamás desiste de su empeño, aunque sea duro el granito.

La política odiosa de cuchicheos, la política negra de carbonarios, la que estalla en motines, truena en pateos, y se goza en proyectos patibularios; la que halaga pasiones, forja deseos y atrae á centenientos y proletarios. es la que siguen siempre los corifeos de los hombres ilusos, de los sectarios.

Hoy se creen gigantes muchos pigmeos, hoy fogosos declaman los incendiarios; Mañana, tras la lucha, como trofeos, nos mostrarán girones de los sudarios.

X. Y. Z.

#### PASANDO EL RATO

### El pase del tranvía

Todos los conductores y cobradores del tranvía la conocían, ya de verla pasar por delante de ellos mientras fumaban un pitillo en los ratos de descanso, aposentados en su banco de la estación, ya de traerla y llevarla en los coches. Siempre iba á escape, á toda carrera, sin volver la cabeza, volando, proplamente volando, porque con la velocidad la mantilla y la capa le ondeaba como si fueran dos alas. Era alta, delgada, esbelta y bonita. El paquete mal hecho con un periódico y terciado sobre su brazo revelaba las tenacillas y por ende su profesión de peñadora.

Desde primera hora de la mañana veíase ir y venir sin descanso. Andaba mil veces el camino, yendo y viniendo ante las exigencias de la parroquia. Su id al capilar hubiera sido, sin duda, poder escalar por calles las abonadas para no desandar lo andado, pero como cada cual se peinaba á la hora que la placía, de aquí las carreras tendidas por el barrio, unas veces, las más á plé y otras, las menos, en el eléctrico.

En el banco de los pitillos habíase comentado mil veces el ajeteo de la pobre muchacha y dichosa otras mil, cuando ella pasaba á tiro de pipero, que bien podía el director de la compañía darle un pase gratis, puesto que peinaba á su señora. La alta dama no podía ignorar lo que acontecía á la menestral, no podía desconocer sus afanes al verla llegar jadeante y roja, contando siempre los minutos.

Con tal motivo, el banco en masa, con el coro de los restantes conductores y cobradores, se desataba en dicitos contra el director, no ya como te-ligos de la b ega de la peñadora, sino como subordinados que no pierden ocasión de clavar á un jefe por el humano instinto de la disciplina. ¡Qué le costaba á la empresa un pase más, tan justificado con la honrada chiquilla, disfrutándolo, en cambio, más de cuatro señorones de buena cadena de reloj!

¡En cambio, á la infeliz le significaba la vida, el bienestar y el tiempo, el tiempo sobre todo para poder rizar á medio mundo!

Habla entre los cobradores un guapo mozo que desde luego gustó de la muchacha, comenzando, con fortuna, á cortejarla. La peñadora volaba en el cumplimiento de su oficio, pero no era un ave fría y la pasión del galanteador encontró eco y calor en el corazón de la viva chica. El primer efecto de aquellos amores fué para ella ir un poco más en el tranvía. A pesar de inspectores y corriendo el riesgo de una multa ó del despido, no la cobraba su novio el cobre. La ganga duró poco. El cobrador fué destinado á otro trayecto, el de la transversal, y no cupo ya la fina merced, tornando la peñadora á pagarse su billete cada vez que subía al eléctrico, sacrificio más penoso que antes después de conocer las delicias de viajar gratis.

Un medio hubiera habido de conseguir el suspirado pase. El director, un inglés reventando de orondo, con las mejillas como dos tomates, se hacía lenguas de las españolas menducas, pero de fuego, una chispa viviente, según decía mister. El banco de los pitillos, el congreso pleno de cobradores y conductores se lo dijeron un día á la muchacha, entre bestiales risas:

—¡Porque eres tonta! Yo en tu lugar...

Una mañana la peñadora subió al eléctrico, y cuando el cobrador fué á presentarle el billete, sacó del bolsillo el pase. A la vista de la cartulina el empleado se sonrió, dándole la enhorabuena. A la medida hora la estación entera, y quizás todo el barrio, sabía el triunfo de las tenacillas. Un compañero se lo contó al novio. La sonrisa del que primero descubrió el obsequio pareció haberse transmitido á todo el mundo, todo el mundo sonreía al dar la noticia. Era llegada la ocasión de que el banco de los pitillos, de que el conclave de cobradores y conductores de la estación entonase un himno en pro de la magnanimidad del director de la compañía compadeciéndose de la pobre niña; pero, con profun-

da sorpresa de la muchacha, conductores y cobradores, los mismos que la habían hecho alguna insinuación maliciosa, comenzaron á despreciarla, á tratarla con grosería, á dirigirla indirectas sangrientas, hasta que el novio, en un día de cejos, también la remitió la injuria común:

—¡Sabe Dios por qué el director, que no sueña un pase ni al lucero del alba, te habrá dado ese á tí?

La réplica fué instantánea. La peñadora se echó á llorar de indignación y, roja como una grana, sacando el pase del bolsillo, lo rompió en mil pedazos; aquel pase que significaba para ella la vida, los segundos de descanso, después de subir cientos de escaleras. Y tornó á comenzar su martirio, sin acabar de convencer á sus verdugos. ¡Oh, los hombres!

Alfonso Pérez Nieva.

### EL DEBATE POLITICO

Madrid 5-9 m.

Hoy hablarán Senante, Azcarate y es muy posible que también lo hagan Mellá y Maura contestándole Romanones.

El debate sobre el proyecto de Manzomanidades apesar de que se discute con gran ligereza es fácil que se aplace.

Dícese que mañana quedará terminado el debate político.



En uno de los lados de la Alameda que desde esta ciudad conduce al popular barrio de San Antonio Abad, y al pie de unas escuálidas palmeras que están en el último período de vegetación, ha hecho alto de su viaje errante, una numerosa tribu de húngaros que viene siendo objeto de la curiosidad de los transeúntes.

Allí, sobre el accidentado terreno han instalado sus portátiles viviendas, que consisten en unas miserables barracas, medio cubiertas con mugrientos trapos, y allí viven entre las caballerías y otros animales un gran número de hombres, mujeres y niños de esa raza errante y vagabunda.

Todos los que componen esa miserable caravana, presentan un aspecto verdaderamente repugnante, pues para ellos el aseo y la limpieza debe ser un mito, pues con greñosas cabezas, con sus trajes mugrientos y destrozados, completamente descalzos y enseñando el cuerpo por los girones de sus ropas, pasan las horas tendidos sobre el suelo y otras recorriendo las calles de la población mendigando «perras», como los chicos dicen bien bailando las danzas típicas de esta clase de gentes, ó bien diciendo la buena ventura.

Este campamento en donde la miseria impera y el aspecto de sus individuos es verdaderamente repugnante, es visitado por los turistas por muchos curiosos que se quedan admirados al ver la manera que de vivir tienen esos individuos, sin patria ni hogar que andan al azar por el mundo.

El nuevo jardincito que se está arreglando en el muelle de Alfonso XII presenta al atardecer un animado aspecto, pues allí cuando el Sol comienza á declinar, se reúnen multitud de niños y niñas respirando aquella fresca y pura brisa que viene «lamiendo» la superficie del mar.

Y mientras los niños y niñas juegan con sus aros, y pelotas, saltan con la comba ó cantan el responso de las niferas, de las que se ven buenos ejemplares, pelan la «pava» con sus novios en los bancos allí instalados.

El nuevo jardincito se ha puesto de moda para los niños y niñas y para las domésticas que tienen relaciones con paisanos y militares.

En la presente semana, puesto que ya están autorizados los que han solicitado permisos para instalar en el muelle de Alfonso XII, teatros, salones cinematográficos, y de tiro, caballos del Tío Vivo, cafés y otras instalaciones, comenzarán á levantar en el indicado sitio sus correspondientes casetas y pabellones y la dicha explanada empezará á verse con la animación propia de la época que se aproxima.

OTEMA.

### De Sociedad

Se encuentra enfermo aunque por fortuna no de cuidado, nuestro querido amigo y contertulio don Cristóbal Campoy, secretario de este Juzgado Municipal.

Deseamos que en breve obtenga un completo restablecimiento.

Han regresado de Alicante acompañados de su padre nuestro apreciable amigo y contertulio D. Antonio de Lara, los jóvenes Pepé y Paco, después de haber obtenido brillantes notas en las asignaturas del bachillerato.

Nuestra enhorabuena.

### Traslado de inspectores

En este gobierno civil se ha recibido las oportunas órdenes para el traslado de los inspectores de segunda y tercera clase de vigilancia que servían en esta ciudad, don José Genarva Turbe y don Mariano Manzanera á Málaga y Madrid respectivamente, nombrándose para sustituirlos á don José Ibarra Fernández que servía en Fort-Rou, y á don Salvador Aznar Asensi, que servía en Madrid.

### Retornos gramaticales

La Real Academia de la Lengua en su Gramática últimamente editada, ha introducido algunas modificaciones que deben conocerse.

La nueva edición del texto único y obligatorio para aprender la lengua castellana está vaciada en los mismos moldes que la del año 1881, con las mismas divisiones, clasificaciones, nomenclatura y paginación. De 418 folios consta la edición vieja. 420 tiene la moderna.

Se ha introducido un pequeño cambio en el orden de la colocación de las partes de la oración; el artículo se explica después que el pronombre. Algunas definiciones se han enterado algo; tales son las de sílaba, palabra, artículo (por cierto que se da una muy obs ura) substantivo (poco clara), demostrativos, relativos, modos indicativo y subjuntivo, sujeto, complemento y oraciones pasivas.

Se cambia la nomenclatura de indeterminado y afijo por la de indefinido y enclítico. Hácense ligeras adiciones en los casos de la declinación y en la teoría de los monosílabos; se añaden las preposiciones inseparables «an, anfi, opo cánta, día, en, hipar, hipo, meta, para y pos» y se aumenta la lista de las partículas prepositivas con

### Agresión en Marruecos

Madrid 5-9 m.  
 Un telegrama oficial recibido de Tetuán dice que los moros dispararon un tiro contra una pareja de carabineros que prestaban servicio de vigilancia en el campo del río Mar-